

CONVERSACIONES PARA PENSAR EL PAÍS: DOCUMENTOS DE NUESTRA HISTORIA

PROPUESTA DE PUBLICACIÓN

Propuesta de Publicación:

"Conversaciones para pensar el país: documentos de nuestra historia"

Antecedentes y Justificación

Durante 2024, el Museo Internacional para la Democracia organizó el ciclo de conferencias "Conversaciones para pensar el país: documentos de nuestra historia", en el marco de importantes fechas patrias. Este evento contó con la presencia de destacados historiadores argentinos, como Marcela Ternavasio, Camila Perochena, Gabriel Di Meglio, Fabio Wasserman, Mario Gluck, Ignacio Martínez y Alejandro Eujanian. La gran asistencia y el nivel de participación reflejaron el interés y la necesidad de contar con espacios de diálogo profundo y análisis sobre el pasado argentino.

Este ciclo se enmarca en los objetivos de la Federación Internacional de Museos de Derechos Humanos Latinoamérica (FIHRM-LA), que busca fortalecer el diálogo sobre derechos humanos y democracia en la región. FIHRM-LA dio sus primeros pasos en la VIII reunión anual de FIHRM en el Museo Internacional para la Democracia, en Rosario, Argentina, en 2017. Desde su fundación en 2018, FIHRM-LA trabaja en la construcción de una agenda que fomente la relación y apoyo entre museos de diferentes temáticas en Latinoamérica, reconociendo su papel en la promoción de los derechos humanos y la democracia.

En este sentido, la realización de "Conversaciones para pensar el país" se alinea con la visión de FIHRM-LA: concebir a cada museo como un agente potencial de educación en derechos humanos. Así, el ciclo de conferencias se propuso contribuir a esta misión ofreciendo una reflexión crítica sobre temas históricos que siguen vigentes en la sociedad argentina, promoviendo una ciudadanía comprometida y democrática.

Objetivo de la Publicación

La presente propuesta busca editar un libro, en colaboración con la Editorial de la Universidad Nacional de Rosario (UNR), que compilará las transcripciones de las conferencias del ciclo. El objetivo es democratizar el acceso a los conocimientos y reflexiones de los historiadores participantes, trascendiendo los eventos en vivo y las grabaciones. Se busca así producir un recurso perdurable, accesible al público en general y a educadores, estudiantes y académicos interesados en una revisión profunda del contexto histórico argentino.

Importancia y Relevancia

Estos temas históricos nos ofrecen una plataforma para debatir, cuestionar y comprender el contexto nacional desde una perspectiva informada y plural, basada en el respeto y el intercambio de ideas. Creemos que la publicación será un recurso valioso que, además de servir como material de consulta para los museos miembros de la red, podrá ser utilizado como un disparador en el ámbito académico, invitando a los jóvenes a involucrarse en la historia nacional de manera crítica y constructiva.

Impacto Esperado

Este libro tiene el potencial de convertirse en un recurso fundamental en la enseñanza de la historia argentina, incentivando a los estudiantes a ver el pasado no sólo como un relato distante, sino como una herramienta para construir un futuro informado y democrático. Además de aportar al ámbito académico, la publicación invita a la ciudadanía a una reflexión constante y fundamentada sobre la historia nacional y su importancia en la construcción de una sociedad plural y respetuosa de los derechos humanos.

A través de esta iniciativa, confiamos en que las "Conversaciones para pensar el país" puedan perpetuarse como un espacio de debate y construcción democrática accesible a todos, cumpliendo con la misión de FIHRM-LA de utilizar a los museos como transmisores de los valores de derechos humanos y democracia.



www.fihrmglobal.org